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工聯會領導年輕化 最細34歲
大專以上學歷佔75% 吳秋北黃國連任

香港工聯會經選舉產生了新一屆常務理事

會各負責人，由立法會議員吳秋北蟬聯會

長，立法會議員黃國連任理事長。吳秋北表

示，今屆負責人呈年輕化，平均年齡 49

歲，最年輕僅34歲，而具有大學以上學歷

佔75%，分別來自文職專業、運輸行業、製

造業、建造業、服務業、資訊科技業和公務

員等不同行業代表，充分展示到工聯會領導

班子的廣泛代表性，整體結構有利於凝聚和

推動香港工運發展，相信在未來三年，新一

屆常務理事會必定凝心聚力，帶領工聯會和

香港工運邁向新發展階段，努力實現質的飛

躍。

◆香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊（記者 王僖）一股熱帶氣旋昨日
在南海中北部迅速增強，並逐步逼近香港。天文台
昨日下午5時40分發出今年首個一號戒備信號，料
至少維持至今晨6時，天文台將視乎今天的情況評
估是否需要改掛三號風球。未來48小時路徑概率預
報圖顯示，這股熱帶低氣壓將增強至熱帶風暴，明
天最逼近香港，屆時會在珠江口西部登陸，掠過廣
州一帶後轉吹向福建廈門至福州，然後再度出海吹
襲台灣地區。

今年首掛一號波
天文台昨日下午表示，按照現時預測路線，該熱

帶低氣壓會在昨晚至今日早上與香港維持超過250
公里距離，與其相關的強風昨日仍未普遍影響本

港，天文台預料今日吹東至東南風4級至5級，稍
後離岸及高地間中6級；多雲，間中有狂風驟雨及
幾陣雷暴，稍後雨勢有時頗大，海有湧浪。
天文台預計明天吹南至西南風4級至5級，離岸

間中6級，高地達7級；多雲，有狂風驟雨及幾陣
雷暴，雨勢有時頗大，海有湧浪。市民請留意最新
天氣消息，海面有湧浪，呼籲市民遠離岸邊及停止
所有水上活動。
內地中央氣象台及日本氣象廳發出的熱帶氣旋移

動路徑概率圖，大致都料該熱帶低氣壓會先向北移
動，在珠江口西部登陸，並有可能掠過廣州一帶，
後在內陸轉向東趨向福建廈門至福州，有颱風網站
的移動路徑概率圖顯示，該熱帶氣旋會再出海經過
台灣海峽，吹襲台灣地區。

熱帶風暴逼港 天文台籲停水上活動

▶熱帶氣旋逼近香港，
天文台掛出一號戒備信
號。 香港天文台

▲天文台指南海低壓區勢
發展成熱帶低氣壓。
香港文匯報記者曾興偉攝

工聯會昨日在工人俱樂部舉行記者會，介紹該
會第三十九屆負責人，包括正、副會長，

正、副理事長，以及委任正、副秘書長等，並介紹
該會未來的發展方向。吳秋北及黃國分別連任會長
及理事長，立法會議員鄧家彪和陳穎欣獲選為副理
事長（見表）。

鄧家彪陳穎欣膺副理事長
工聯會今屆常務理事會以「勇擔新使命，積極推
進新時代愛國工運高質量發展」為主題，將為香港

實現由治及興，為全面建成中國式現代化國家、實
現中華民族偉大復興而奮鬥。吳秋北表示，連任和
新任的領導層各有10人，老中青結合，充分展示新
領導層的代表性。
他表示，該會新一屆領導層包括4名立法會議

員，較上屆明顯增加，以及5名區議員，旨在加強
議會工作與工會配合及發展。他們將積極落實工
聯會第三十九屆理事會提出的未來六項發展規
劃，包括勇擔愛國工運新使命，加強思想政治引
領；擴大深化團結會員，推進會務發展增量提

質；完善勞工政策，促進高質量的充分就業；提
升論政水平，加強參政議政，夯實地區工作；把
握融合發展優勢，加強職業培訓，深化整個大灣
區服務；提升自身水平，加強工會組織建設。

正部署明年立法會選舉
被問到明年舉行立法會換屆選舉，他表示，工聯

會將陸續開始部署，「在『愛國者治港』的實踐貫
徹下，我們工聯會作為一支愛國愛港的排頭兵，我
們當然是當仁不讓，我們將會努力。……其實我們

工夫不是明年才做，我們一直在地區上工作，在社會
各方面推動發展，這些是有目共睹，亦會用我們實績
去爭取每一個市民及每一個界別的選民支持。」
黃國強調，維護勞工權益和解決社會民生問題是
工聯會一直以來的核心要務，工聯會今屆將在機
會、保障和兜底三大方面加強發力，透過完善勞工
政策、改善就業質素、發掘和釋放更多潛在勞動力
等，以高質量充分就業推動香港經濟高質量發展，
致力讓打工仔和市民有更多的獲得感、幸福感和安
全感。

工聯會第三十九屆負責人名單
◆會長：吳秋北
◆理事長：黃國
◆副會長：陳鄧源、馬光如、曾志文、程岸麗

◆副理事長：林偉江、魯志薪、蘇栢燦、
丘燿誠、鄧家彪、陳穎欣、
李廣宇、周思傑、張凱榮、林千國

◆秘書長：馬光如（兼）
◆副秘書長：馮鈺鋒、楊榮輝、陳善明、謝宏儒

資料整理：香港文匯報記者 藍松山

資料來源：工聯會

◀工聯會新一屆常務理事會各負責人，由立法會議員
吳秋北蟬聯會長。 香港文匯報記者曾興偉攝

香港文匯報訊（記者 朱迪思）「炒散」文化持續在勞動市場流行，在勞
工處昨日舉辦的招聘會上，不少僱主向香港文匯報記者表示，不少年輕打
工仔嚮往自由，不太喜歡佔用太長時間的長工，更有物業管理及保安公司
超過六成員工以散工形式工作，多數為年輕僱員。由於散工制下員工流動
性大，流失率高企，有僱主更提供1.5個月年終花紅、優厚福利吸引「新
血」。有僱主促請特區政府推出教育相關措施，讓年輕人認識職業生涯應
有的態度，以及推出更多鼓勵措施，吸引市民選擇做全職工作。

招聘會提供逾3800職缺
勞工處昨日在灣仔修頓場館1樓舉辦招聘會，有不少市民前來查詢，盼能
覓得一份薪高糧準的工作。今次招聘會參與行業包括物業管理、酒店、科
研製藥、健康食品等，總共有31間公司參與，合共提供超過3,800個職位空
缺。不少僱主表示，隨着零售、飲食及旅遊業逐漸興旺，許多公司密羅緊
鼓聘請人手，都利用完善福利、雙糧以及在職培訓等的措施，吸引不同年
紀的人才，帶動行業。
威信服務有限公司負責人張先生表示，近年物業管理員及保安員流失量
急增，公司內接近六成員工選擇「炒散」，尤其是年輕僱員，做全職的員
工佔少數，主要原因是年輕人嫌工作時間頗長，接近12小時，「做散工的
保安可隨意因為自己情況而請假，原本要上班的日子搵不到人，導致整個
工作編排混亂，影響公司運作。」

僱主設1.5個月花紅吸「新血」
他坦言，有些培訓機構提供兩天保安證書的課程，但課程內容並不具
體，令有意投身加入物業管理員及保安員行業的人士訓練不足，亦令行業
從業員的水平參差。
「疫情後不少求職者喜好的工作模式有所不同，傾向散工為主，喜歡無
壓力形式下工作，部分人欠缺責任感及承擔感。」他呼籲政府提供適當的
學習教育給予年輕人，讓他們活學活用，為日後有心有力加入物業管理及
保安行業作出貢獻，以及希望政府推出鼓勵市民做全職的措施。
香港旅遊業正在復甦，但酒店業反映從業員的流失情況嚴重。龍堡國際

賓館負責人林小姐表示，暑假是旅遊業、飲食業、零售業的旺季，一旦來
不及聘請足夠人手，對於前線工作者也會增添不小的壓力。為吸引更多
「新血」加盟，公司已提升員工待遇，例如提供清晨或夜班的交通津貼，
及獎賞性（即1.5個月）花紅等福利吸納人才，鼓勵更多求職者加入服務性
行業，提供優良服務給予顧客。
科研製藥有限公司助理人力資源經理張先生表示，截至昨日下午1時左

右，已有約5位求職者應徵，較期望中的更多人求職，他指出這個行業不分
年齡及學歷要求，公司亦會提供在職培訓，目前最缺包裝及生產職位員工。
他理解有不少求職者從未擔任藥業行業的工種，因此會先讓求職者參與在職
培訓，然後也有資深員工傳授工作的技能，測試合格後可直接投入崗位。

香港文匯報訊 在兩宗案件中，兩名公共
租住房屋居民各因拒絕或忽略申報他們的
香港住宅物業擁有權，被判160小時社會服
務令及罰款1.2萬元。房屋署發言人昨日提
醒所有公屋居民，必須如實申報入息及資
產。
兩名分別居住於柴灣興華（二）邨及柴
灣邨的公屋居民，在2022年填寫入息及資
產申報表時，均申報並無擁有香港住宅物
業，其後調查揭發，興華（二）邨居民案
發時聯權擁有一個位於長沙灣的住宅物
業，而柴灣邨居民則獨自擁有一個位於柴
灣的住宅物業。
該兩名居民由於忽略提供申報表指明的
詳情，違反了《房屋條例》第27（a）條而
被檢控，並於5月28日被東區裁判法院裁
定罪名成立。裁判官考慮到案情的嚴重性
及閱讀感化報告後，判兩名被告160小時
社會服務令及罰款1.2萬元。
房屋署早前已收回柴灣邨的公屋單位，
亦已向興華（二）邨租戶發出遷出通知書
以收回該公屋單位。
發言人表示，作為釐定租金以及審核續
住公屋資格的基礎，住戶必須準確填寫入
息及資產申報表。因此，在向香港房屋委
員會提供申報表指明的詳情時，住戶應先
仔細閱讀入息及資產申報表的內容及填表須
知，並按指定的方法計算其收入及資產以填
寫相關資料。否則，住戶便可能因明知而作
出虛假陳述，而觸犯《房屋條例》第26（1）
（a）條（如罪名成立，可判最高罰款5萬元
及監禁6個月）；或因忽略提供申報表指明的
詳情，而觸犯第27（a）條（如罪名成立，可
判最高罰款2.5萬元及監禁3個月）。
房屋署亦會向住戶追回因資料不正確而少
付的租金，甚至收回他們現居的公屋單位。
發言人強調，社會普遍認同房屋署打擊
濫用公屋資源的工作，房屋署會繼續採取
多管齊下及風險為本的措施，全方位打擊
濫用公屋行為。房屋署亦會對證實濫用公
屋和違反租約或相關政策的租戶採取果斷
的租約管理及執法行動，確保珍貴的公屋
資源能給予最有需要的人士。

香港文匯報訊（記者 張弦）不同於老一輩打工仔喜歡穩定，愈來愈多嚮往
自由的年輕人選擇從事兼職或自由工作，有一直從事兼職工作的打工仔昨日
向香港文匯報表示，做兼職可自行控制時間，較做全職自由，更可以利用兼職
工作的空餘時間，考取再培訓局提供的專業資格課程證書，增值自己，因此建
議特區政府彈性編排就業相關課程的時間，方便全職人士考取專業資格證書。
入場的鄧女士想找一份飲食業的職位，在侍應方面比較有經驗的她看中幾份

職位，有意提交簡歷應徵。鄧女士表示自己過往大多數從事兼職工作，「因為
這樣可以自由支配時間，如果有事可以即時放假，不需提前申請。」

自由支配時間 考取甜品師證書
她早段時間趁着還沒有新工作，在再培訓局考取甜品製作員的相關證書，

「之前亦考取了咖啡調製員相關證書，這些證書都是利用做兼職或沒有工作的
時間去上課學習，如果做全職工作，就很難安排時間去上報讀課程。」
鄧女士說，日後不排除轉做全職，但自己還想報讀更多課程增值自己，故她希

望再培訓局等方面的相關課程能彈性編排，方便全職人士工餘可以上課考證。
剛畢業的彭小姐及朋友傾向從事文員等文書的工作，兩人也在現場發現有

幾個符合的職位。彭小姐認為，今次的招聘會比較多為物管、零售、酒店等
方面的工作，均對學歷及技術要求不高，她希望政府可以舉辦多一些專門針
對年輕人、學歷及技術要求較高的招聘會。
正就讀機電工程專業課程的霍先生打算找文員兼職工作，但這方面非常少

有兼職工作，因此打算先做文員兼職工作進行鍛煉。他希望學校及政府可以
為就讀機電工程專業或其他專業的學生，多安排一些實習、兼職工作，提供
實踐機會，幫助累積經驗。
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後生僱員愛「炒散」物管保安流失率高

打工仔：兼職抽空可進修

◆勞工處在
灣仔舉辦招
聘會，合共
提 供 超 過
3,800個職位
空缺。
香港文匯報
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